

## Chile, Ítem 14– Exploración e innovación espacial

Señor Presidente, //

Chile considera que la exploración e innovación en materia espacial debe desarrollarse bajo los principios del **derecho internacional**, incluyendo el **Tratado sobre el Espacio Ultraterrestre** y sus desarrollos interpretativos más recientes. //

La adhesión de nuestro país a los **Acuerdos Artemis** se inscribe en una lógica de **complementariedad jurídica y política**, que valora tanto la **cooperación** como la **responsabilidad**.

**Valoramos el rol de esta Comisión** en promover una exploración espacial **inclusiva, segura y sustentable**. // Creemos que la **ciencia y tecnología espacial** deben avanzar sobre bases de **apertura y cooperación**. //

Chile cuenta con **dos activos relevantes** para la cooperación internacional: el **futuro Centro Espacial Nacional** —con capacidades en control de misión, integración satelital y procesamiento avanzado—, y el **Desierto de Atacama**, reconocido por sus condiciones únicas como entorno análogo para la experimentación científica y tecnológica. //

Ambos espacios podrían acoger **campañas conjuntas** de validación tecnológica en **ISRU, robótica autónoma y astrobiología**, integrando componentes **científicos, educativos y formativos**.

Asimismo, Chile sigue con interés los trabajos del grupo de trabajo sobre **Building Blocks for the Development of an International Framework for the Governance of Space Resource Activities**, y **esperamos contribuir** a una gobernanza que combine **transparencia, inclusión de países en desarrollo y sostenibilidad ambiental**.

Finalmente, Chile considera fundamental fomentar un enfoque de **ciencia abierta** y de **formación compartida**, que permita a aquellos países sin programas propios de exploración acceder a **datos, metodologías y resultados** obtenidos en entornos análogos. //

Este principio, alineado con la **equidad y el acceso equitativo al espacio ultraterrestre**, puede ser una vía concreta para **reducir brechas tecnológicas** y fortalecer el carácter verdaderamente **global** de la exploración espacial. //

**Señor Presidente**, la diplomacia no es solo un medio para evitar conflictos, sino una herramienta para **habilitar capacidades compartidas en torno a**

**tecnologías emergentes.** Chile reafirma su voluntad de colaborar para que la exploración espacial sea, antes que nada, un entorno de **cooperación entre iguales.**

**Muchas gracias.**